
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00028            DEL  26/07/2016 

 

OGGETTO :    RICHIESTA DI SOSTITUZIONE DI TRONCHI DI FOGNA NERA 

VETUSTI ED INCAPIENTI E REALIZZAZIONE DI NUOVI TRONCHI. 

 

L’anno duemilasedici il giorno 26 del mese di luglio, alle ore 17:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele NO 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Michele Paloscia  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva,  invita il Presidente della 

2^ C.C.P.  a relazionare sull’argomento oggetto della presente deliberazione. 

 

La situazione di vetustà e l’inadeguatezza all’aumento dei volumi corrisposti 

dal periodo della loro realizzazione, rende la situazione dei tronchi di fogna in alcune 

strade del IV Municipio particolarmente gravosa,  considerati i frequenti sversamenti 

sulla pubblica strada e percolazioni negli scantinati degli immobili adiacenti. 

Tali inammissibili eventi per una città che si rispetti come capoluogo di 

Regione e Citta Metropolitana, richiedono immediate soluzioni. 

Nella considerazione che l’esigenza di procedere alla sostituzione dei tronchi 

esistenti attiene alla rete esistente sulla Piazza Umberto e Via Ugo Foscolo in 

Carbonara, nonché sulla Via Vittorio Veneto che collega Ceglie e Carbonara, 

particolare rilievo ed urgenza assume, anche per quanto verificato dall’Acquedotto 

Pugliese, l’intervento di sovradimensionamento dell’esistente sulla Via De Marinis in 

Carbonara, ove si crea un “collo di bottiglia” della rete che si ripercuote su tutte le 

condotte ad esso collegate. 

Non meno anacronistica è la situazione di strade o tratti di esse che, pur nel 

centro abitato o comunque densamente popolate, sono tutt’oggi prive del servizio di 

fogna. Di seguito si riporta l’elenco delle strade, o di tratti di esse, per le quali si 

richiede la realizzazione ex novo della condotta di fogna nera: 

- Via Santa Maria in Carbonara, ove necessita impianto di sollevamento; 

- Via A. Quaranta, dal civ. 96 al 104, in Carbonara; 

- Vico 4° di Via A. Quaranta in Carbonara, ove necessita impianto di sollevamento,; 

- Tratto di Via Umberto in Ceglie; 

- 1^ Trav. a sinistra nel tratto tra il Cimitero ed il passaggio a livello in direzione 

Valenzano; 

- Via S. Maria Vi Salvi, con collegamento attraverso la strada comunale “San 

Gennaro” alla rete realizzata in Via A. Quaranta in Carbonara. 

Sottolineando l’esigenza di quanto sinora esposto, tanto si rassegna al Consiglio 

per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

-  UDITA la relazione del Presidente della 2^ Commissione Municipale  

Permanente; 

 

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     LETTO il  verbale della 2^  Commissione Permanente n. 83 del 02/05/2016; 

- PRESO ATTO, che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  

parere del Direttore del  Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 



 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

DELIBERA 

1) RICHIEDERE alla Ripartizione Infrastrutture  e LL.PP., per le motivazione in 

narrativa riportate e che qui si intendono integralmente richiamate, di porre in atto 

quanto necessario ed opportuno per addivenire alla sostituzione dei tronchi di 

fogna esistenti sulla Piazza Umberto e Via Ugo Foscolo in Carbonara e sulla Via 

Vittorio Veneto che collega Ceglie e Carbonara, nonché, con particolare rilievo 

ed urgenza, il sovradimensionamento del tronco esistente sulla Via De Marinis in 

Carbonara; 

 

2) RICHIEDERE, altresì,  la realizzazione ex novo della condotta di fogna nera 

nelle seguenti strade o parti di esse: 

- Via Santa Maria in Carbonara, ove necessita impianto di sollevamento; 

- Via A. Quaranta, dal civ. 96 al 104, in Carbonara; 

- Vico 4° di Via A. Quaranta in Carbonara, ove necessita impianto di sollevamento,; 

- Tratto di Via Umberto in Ceglie; 

- 1^ Trav. a sinistra nel tratto tra il Cimitero ed il passaggio a livello in direzione 

Valenzano; 

- Via S. Maria Vi Salvi, con collegamento attraverso la strada comunale “San 

Gennaro” alla rete realizzata in Via A. Quaranta in Carbonara. 

 

3)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia del presente 

provvedimento al Sig. Direttore della Ripartizione Infrastrutture e LL.PP.. 



 

 

Nel corso della discussione hanno lasciato l’aula i consiglieri Quaranta 

M.lo e Schirone che,  pertanto, non hanno preso parte all’espressione di 

voto; 

 

 

- Con n. 9 voti favorevoli,  su n. 9 presenti e votanti; 

 

 
 

 



 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

 

- IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

- ADERENDO alla suddetta proposta, con n. 9  favorevoli, su n. 9 presenti e votanti ; 

 

 

 

DELIBERA 

 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 

 

-   

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



3° punto all’ordine del giorno. Richiesta di sostituzione di tronchi di fogna nera vetusti ed 

incapienti e realizzazione di nuovi tronchi. La parola al  Consigliere, al Presidente per la 

relazione.  

 

Consigliere Cecinato 

Grazie, Presidente. Deve relazionare il consigliere Andriulo.  

 

Consigliere Andriulo 

Grazie, Presidente Cecinato. Grazie al  Presidente Acquaviva. Noi nel nostro territorio 

viviamo una situazione particolarmente drammatica per lo stato della rete di fogna nera, 

queste condizioni vengono fuori dal fatto che abbiamo una rete ormai molto vetusta e in 

determinate condizioni  dovute anche a volte all’uso improprio di alcuni cittadini a seguito 

della mancanza della rete di fogna bianca, si vengono a determinare durante gli eventi 

piovosi delle situazioni di criticità dell’intera rete soprattutto nella zona di Carbonara che 

fa capo alla zona, all’ultimo tratto di Via De Marinis che poi prende la zona di Via 

Ospedale Di Venere, la zona  di Via Venezia con tutti i territori d’ambito, la zona di 

piazza Umberto, la zona di Via Vittorio Veneto, la zona di Corso Vittorio Emanuele, la 

zona di Via Ugo Foscolo, con tutte le  strade di accesso dove la rete fognaria principale 

confluisce, dell’abitato di Ceglie e di Carbonara, sull’unico tratto principale che è quello 

di Via De Marinis. Dalle analisi è venuto fuori e anche dagli incontri che abbiamo fatto 

con l’Acquedotto pugliese in questa sede è venuto fuori che già era previsto nel lotto 

cinque che poi non è stato più realizzato per questo ambito, diciamo così, la sostituzione di 

alcuni tratti di rete fognaria principale. Di conseguenza poiché quello che succede che 

durante gli eventi piovosi vengono fuori, la fuoriuscita di grandi importanti quantità di 

liquami dai pozzetto di fogna nera e anche durante l’uso normale in alcuni periodi succede 

che c’è il blocco della rete fognaria, si è chiesto di inserire come atto di indirizzo di 

delibera di questo Municipio la necessità di fare nel prossimo lotto sei in via di 

progettazione la rete di fogna nera del tratto di Via Giuseppe De Marinis a Carbonara 

essendo quello  individuato come collo di bottiglia.  Nello stesso tempo abbiamo anche 

indicato e individuato con la speranza di farlo inserire sempre in questo prossimo lotto sei, 

nuovi tratti di fogna nera e li porto qui in elenco, è vero che ormai sono tanti anni che si 

parla di tratti fognari particolari che richiedono un intervento da parte dell’Acquedotto, il 

primo tronco è  di Via Santa Maria in Carbonara che da tanto tempo stiamo cercando di 

riprendere in mano questa situazione dove è una traversa senza uscita – Santa Maria in 

Carbonara – che è un attraversa senza uscita dove si richiede e si è richiesto 

all’Acquedotto la realizzazione di un impianto di sollevamento. Anche se l’Acquedotto, 

noi abbiamo fatto di recente credo un paio di mesi fa incontrammo dei tecnici responsabili 

dell’AQP che era nella persona dell’ing. Dinella con il quale si focalizzò l’attenzione su 

queste problematiche che noi adesso stiamo andando a deliberare e di conseguenza la 

necessità di realizzare questi impianti di sollevamento della fogna nera in Via Santa Maria 

a Carbonara. Nello stesso ambito c’è Vico Quarto di Via Antonio Quaranta in carbonara 

che è un’altra strada senza uscita dove attualmente non è dotata di impianto di rete 

fognaria, sono dotati di acqua potabile ma non di rete fognaria, sempre che qui con la 

necessità di un impianto di sollevamento. La necessità di completare un tronco di fogna 

nera in Via  Antonio Quaranta in direzione di Triggiano dove attualmente la rete fognaria 



arriva fino al civico 96. Dai sopralluoghi che abbiamo fatto, ci vorrebbe, sono circa 80 

metri lineari di un tronco fognario che è dal 96 sino al civico 104. Stessa cosa, abbiamo 

individuato che nel tratto della strada di Via Umberto I° a Ceglie, quella che va dal 

Cimitero verso direzione Valenzano, anche in quel tratto è sprovvisto di rete fognaria, 

come anche nella prima traversa a sinistra di questo detto tratto di strada, di conseguenza 

abbiamo indicato anche qui la necessità di realizzare da parte dell’Acquedotto la rete 

fognaria. Non di meno importante che è da tanti,  e viene sollecitato dai cittadini, è il tratto 

di rete fognaria in Via Santa Maria Vi salvi, inizialmente questo tratto era stato previsto 

già nel lotto 5 , soltanto dagli incontri successivi venne fuori che c’era l’impedimento di 

attraversare il ponticello della Ferrovia Sud- est andando verso la prima traversa stazione e 

di  conseguenza loro poi si sono bloccati non trovando una soluzione. Noi 

successivamente abbiamo indicato di poter utilizzare la strada comunale che è sterrata 

quella che da Via santa Maria Vi salvi collega con Via Antonio Quaranta e di 

conseguenza, essendo quella comunale, io mi sono permesso tempo fa di fare delle 

verifiche catastali e quelle anche se viene riportata come strada vicinale, non c’entra nulla 

con le proprietà private perché è  da sempre una strada individuata con quel nome proprio 

dall’origine, di conseguenza nella proprietà comunale di quel tratto di strada di utilizzarlo 

quel tratto per collegare alla rete fognaria di Via Antonio Quaranta. Tutto questo indirizzo 

che noi vogliamo deliberare lo riteniamo che sia opportuno che venga successivamente 

trasmesso agli uffici competenti dei lavori pubblici affinchè loro negli incontri successivi 

che fanno con l’ATO, con l’Autorità Idrica preposta, perché su quel tavolo tecnico 

iniziano a programmare gli interventi. Come dicevo prima, dall’incontro che abbiamo 

fatto con il consigliere Cecinato, abbiamo manifestato all’ing. Dinella, cioè che è il 

responsabile di progettazione di tutte queste reti,  che sono necessarie, di fogna nera. Nello 

stesso tempo abbiamo indicato a loro la necessità di completare, dove manca la rete idrica, 

di completare anche la realizzazione della rete idrica di acqua potabile. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Andriulo. Ci sono interventi in merito? Quindi possiamo procedere per 

l’approvazione della delibera. Chi è favorevole? All’unanimità. Per l’immediata 

esecutività? Alla unanimità.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/09/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/09/2016 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/09/2016 al 15/09/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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